



コスモス

豊中緑化リーダー会 第 68 号 リーダー通信

2022 年

11 月 17 日発行



マチカネくん

豊中緑化リーダー会展・2022

「豊中緑化リーダー会展 2022」が 10 月 29 日（土）に開催されました。一昨年は中止、昨年は会員のみの開催で、一般公開は 3 年ぶりでした。好天に恵まれ、開場の 30 分以上前から並んでくださる方も多く、252 名の来場者を迎えることができました。

以前の玄関ロビーは協働育苗グループの花壇写真と相談所養成講座の紹介でしたが、今回はパネルの展示方法を変更して順路を作り見やすくしました。講習室のメイン展示はリーダー会と同好会の活動紹介で、興味深く足を止める方々と説明係が談笑する姿が、数多く見受けられました。

以前から人気の体験やプレゼントのコーナーは、今年も盛況でした。開始から 1 時間足らずで予定数を終了したため、急きょ受け入れを追加する体験コーナーも出るくらいでした。花苗植付け体験は、従来の花壇からケヤキ下のフラワーポットに場所を変更し、今までより楽な姿勢で参加していただけて好評でした。

また、今年のプレゼントコーナーはこれまで以上に数や種類が豊富で、たくさんの来場者に喜んでいただくことができました。

スタッフとして参加された会員の皆様、大変お疲れ様でした。また、前日までの準備からいろいろな形で携わってくださった相談所の皆様、ありがとうございました。

多くの市民の方々に喜んでいただける「リーダー会展」が毎年継続し開催できることを願っています。

実行委員会



玄関ロビー（協働育苗 G エリア）



リーダー会・同好会ブース



長内市長がリーダー会展に来場してくださいました。活動パネルを熱心に見てくださり植え付け体験も参加してくださいました。



「多肉寄せ植え体験体験」
”こんなに集中できる多肉は面白いですよ“



「植付け体験」
“ぼくの植えたパンジー元気に育ってほしい”



「プレゼントコーナー」
“喜びをいっぱいありがとう”

豊中まつり 2022

8月7・8日熱中症の方が出るほどの暑さのなか開催されました。延べ21万人の方が3年ぶりのまつりを楽しまれたようです。豊中緑化リーダー会は、相談所ロビーで二日間イベントを行いました。



豊中まつりゲート



万華鏡のぞき見体験

初日は多肉植物勉強会が有料で寄せ植え体験を実施。受付時間前に並んで待つ人が出るほどで、皆さんはおしゃれなブリキの容器にセダムやシュウレイなどを楽しそうに寄せ植えされていました。

二日目は企画部会がお茶パックを使ったサシエ作りと、トイレットペーパーの芯や竹筒に花びらなどを入れた手作り“万華鏡のぞき見体験”を実施。ハーブの香りのサシエは浴衣姿の女性や子供連れの方に人気でした。

また子供さんだけでなく年配の方にも万華鏡の不思議な模様を楽しんでいただけました。



多肉植物寄せ植え体験

企画部会

研修バスツアー

10月17日(月)に研修バスツアーで「国営明石海峡公園」「あわじ夢舞台」そして「あわじ花さじき」の3か所を見学しました。

海峡公園では、たっぷり見て歩く班～ゆったり見学する班までと5班に分かれて各々ボランティアガイドの方から花や樹木や公園の見所の説明を受けました。

遠景・中景・近景を意識した風景を見せる技術など絵画のような美しい景色が次々に現れ、華やかな修景に心を打たれました。

夢舞台では「温室グリーン館」と「百段苑」を案内していただきました。世界中の珍しい花や植物が育ち、見所いっぱい感動の連続でした。

美味しく楽しい食事休憩の後、「あわじ花さじき」へ出発。花さじきは15万㎡の広大な土地に一面花畑が広がりスケールの大きさに感激。「淡路ハイウェイオアシス」でお土産を購入し、参加者33名、満足感のある楽しい一日を過ごすことができました。

研修部会



はいチーズ



百段苑

あわじ花さじきの広大なスケール



親子でぶどう狩り体験

9月18日(日)「蛍池公民館」と「豊中花とみどりの相談所」の共催による「親子でぶどう狩り体験」が実施されました。体験者は、公募当選された市内の10組の小学生と保護者です。

収穫体験の案内役として「庭木果樹同好会」が行いました。当日は台風14号の影響が心配されましたが、元気な小学生の参加で雨の予想が晴となり安堵しました。

ぶどう狩り体験のほか、「花とみどりの相談所」で育てている果樹のリンゴや柑橘類、ポーポーなどのトロピカルフルーツの樹木や果実を見て回り、近くで見る果実に驚き、楽しいひとときを過ごしていただきました。

庭木果樹同好会



ぶどう狩り前の勉強会



背伸びして一生懸命採っています。

ドライフラワーを使った 自転車アレンジ講習会

7月8日(金)『ドライフラワーを使った自転車アレンジ講習会』を行いました。講師は、奥井先生にお願いしました。

今まで知らなかったようなワイヤリングの仕方やクリスマスローズ、綿のガク、オルレアの種が材料となる事など、目からウロコの発見がありました。

皆それぞれ小さい花を使って工夫をこらし出来上がった作品は、見事なバラエティーにとんだ作品となりました。並べてみて皆すごいネって各々をたたえ合い楽しい会となりました。

研修部会



講習会風景



豪華な出来栄え

保育園児とトマト収穫体験

去る7月6日(水)に近くの「ひかり保育園」の園児を招きトマトの収穫を行いました。この活動は10年近く行っておりますが、ここ3年間は新型コロナの影響で中止しておりました。今年は人数を絞り12名が来所されました。

園児たちは収穫箱をつくり持参、箱いっぱいトマトを入れ嬉しそうに持ち帰りました。後日、園児たちが作ったお礼の手紙が届きました。

野菜同好会



みんなで記念撮影



お礼の絵手紙



秋の育苗たより

2022年秋苗の育成は、コロナ禍に配慮し、春苗時と同様に協働育苗Gの了承を得て、播種・ポット上げ作業はリーダー会のみで実施しました。播種は2日間、ポット上げは9日間にわたり行いました。ご協力いただいた皆様ありがとうございました。



セルトレイに種まき



発芽を待つハウス



ポット上げ作業



秋苗育苗中



出荷待つ葉ボタン

秋苗の播種

9月22日 播種 : 14,175

9月23日 播種 : 10,965 合計 25,140粒

秋のポット上げ (合計 17,471ポット)

3号ポット苗 11,691ポット

2.5号ポット苗 4,723ポット

葉ボタン 1,057ポット育苗

花とみどりの相談所からのお知らせ

11/12 「みどりのフォーラム」 ローズ文化ホール

11/17 「クリスマスリースをつくろう」

11/17~12/3 「リース展」 花とみどりの相談所

11/25~26 「環境展」 豊島体育館

11/26 「農業祭」 豊島公園

編集後記

コロナ感染も予断を許されない状況の中、市民の皆様を対象に3年ぶりの豊中緑化リーダー会展を開催することが出来ました。さらに、リーダー会活動の紹介できる機会が増えることを願っております。

発行責任者 豊中緑化リーダー会
会長 岡田 亘弘

連絡先

豊中市花とみどりの相談所内

電話 06-6863-8439

<https://midori87391.jimdo.com/>

